



## Vereinigung Gernsbacher Papiermacher e. V. Schweiz

VGPS Rundbrief, Mai 2014

Sehr geschätzte Gernsbacher Meister  
Liebe fördernde VGPS Mitglieder  
Liebe Freunde und Gönner

### Mitten im Frühling

Zu „Frühling“ passen die Adjektive: Sonnig, warm, blühend, bunt, wachsend, etc. Aber auch Neubeginn, Wandel und Veränderung darf man durchaus hinein interpretieren.

Politisch spricht man vom 'Prager-' oder nun auch vom 'Arabischen-Frühling' und hofft dort auf tiefgreifende positive Änderungen in politischen und sozialen Strukturen.

Aber auch das Wort 'Frühlings-Müdigkeit' wird oft zitiert.

Und was bedeutet das für uns Papiermacher?

Eine wesentliche Veränderung ist die neue Zusammensetzung des Vorstandes (*wobei beim Betrachten des unteren Bildes nicht zwingend "Frühlingsgefühle" aufkommen müssen*). Wir dürfen mit Stolz auf die langjährige und erfolgreiche Führung des Schweizer Verbandes durch Erwin Kathriner und Werner Frauchiger zurückblicken. Beiden nochmals ein herzliches Dankeschön.

Seit 1. Januar dürfen meinen Kollegen mit mir die VGPS führen:

Andreas Seyffert, Präsident

Volker Osterholz, Aktuar

Alfred Caseli, Vice Präsident

Timi Spahiu, Finanzen

Christian Wiedmer, Beisitzer (fehlt auf dem Bild)



Andreas Seyffert  
VGPS Präsident

Sicher erwartet niemand einen 'VGPS-Frühling'. Unser Hauptfokus liegt auf dem Erhalt der Vereinigung und wir wollen neue und vor allem die jüngere Generation der Gernsbacher Papiermeister zu einer Mitgliedschaft bewegen und motivieren. Auch diskutieren wir, ob Absolventen gleichartiger Fachausbildungen sich bei uns aufgehoben fühlen könnten, wie z.B. die Steyremühl'er Meister.

Die unglaubliche Erosion in der europäischen Papierindustrie hat uns in der Schweiz in keiner Weise verschont. In meiner ursprünglichen Drucker-Lehre mussten wir noch 32 Papier-Produktionsstandorte kennen, und heute? Diese "Frühlings-Müdigkeit" lähmt uns fast!

Und dennoch gibt es auch Fortschritt und positive Lichtblicke in den letzten Jahren. Fast alle Produktionsstandorte in der Schweiz konnten in moderne Technologie investieren. Speziell erwähnenswert sind Perlen Papier und die Landqart AG mit komplett neuen Papiermaschinen. In Perlen getrimmt auf maximale Produktivität und Menge, in Landqart auf hohe Wertschöpfung und Spezialitäten.

An solchen Lichtblicken dürfen und müssen wir uns aufrichten um weiter mit dem nötigen Respekt und Elan in die Zukunft zu schauen.

Somit wünsche ich allen einen sonnig warmen Frühling, genießen wir das prachtvolle Erwachen der Natur und schauen wir positiv in die Zukunft.

"Mit Gunst von wegen's Handwerk"  
Andreas Seyffert

## Jahrestagung in Gernsbach

Die Tagung findet am 26. und 27. Mai wie üblich in der Stadthalle Gernsbach statt.

Am Montag und Dienstag Vormittag stehen sehr interessante Vorträge auf dem Programm. Den Damen wird eine exklusive Führung im Residenzschloss Rastatt geboten. Der Montag Abend ist unser geselliger Abend mit Buffet und Tombola.

Einige Mitglieder werden nach langjähriger Zugehörigkeit geehrt.

## Unsere Schweizer Herbst - Tagung

Für dieses Jahr haben wir eine ganz spezielle Fachtagung vorgesehen, genau genommen ist es keine "Tagung" sondern eine "Nachtung".

Unser Anlass findet wie immer am ersten Wochenende im September statt:

### 06. + 07. September 2014

Wir treffen uns am Samstagnachmittag in Gisikon und verbringen einen gemütlichen Abend.

Spät Abends sind wir von  Ringier eingeladen um der Produktion der auflagestärksten Sonntagszeitung in der Schweiz beizuwohnen.



Wir sehen, wie das Zeitungs - Papier aus Perlen in horrendem Tempo bedruckt, gefalzt, zusammengetragen und zur Auslieferung gerüstet wird.

Details zum Programm und den genauen Ablauf unserer Herbsttagung werden wir euch im Sommer zukommen lassen.

## Allgemeines

Seit der letzten Herbsttagung in Solothurn hat der 'alte' Vorstand noch zwei Sitzungen gehabt, eine in Menzberg, Innerschweiz und eine abschliessende Sitzung mit Verabschiedung von Erwin und Werner in Staufenberg, Gernsbach.



Der Neue Vorstand hat mittlerweile an 3 Abendsitzungen die neuen Aufgaben besprochen und den kommenden Herbstanlass vorbereitet.

Volker Osterholz hat eine gewichtige Fracht Dokumente von Werner Frauchiger übernommen, enorm was in 35 Jahren Vorstand- und Sekretärenzeit alles zusammen gekommen ist.

An einer speziellen 'Übergabe' durfte ich von Erwin alle präsidentialen Unterlagen übernehmen. Einer freundschaftlichen Einladung von Erwin und Erika auf den Titlis sind ich und Eveline sehr gerne nachgekommen und durften gemeinsam einen traumhaften Tag in der Höhe geniessen.



## VGPS - Kontakte

Andreas Seyffert, Präsident  
Alfred Caseli, Vizepräsident  
Volker Osterholz, Aktuar  
Timi Spahiu, Finanzen  
Christian Wiedmer, Beisitzer

Papiermühleweg 6	7302 Landquart	079 608 54 92
Eichbergstrasse 12	7205 Zizers	079 407 57 33
Murris 3	9476 Weite	076 564 27 38
Eschenweg 16	6030 Ebikon	079 663 89 19
Waldbodenweg 15	3428 Wiler	079 372 93 29

[andreas.seyffert@sptec.ch](mailto:andreas.seyffert@sptec.ch)  
[alfred.caseli@valmet.com](mailto:alfred.caseli@valmet.com)  
[volker.osterholz@bluewin.ch](mailto:volker.osterholz@bluewin.ch)  
[shpetim.spahiu@perlen.ch](mailto:shpetim.spahiu@perlen.ch)  
[ch.wiedmer@bluewin.ch](mailto:ch.wiedmer@bluewin.ch)